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Tra enti locali, sindacati e Camere di commercio 

ia: oggi incontro per il 
piano economico regionale 

r 

CAGLIARI 

Delegazione 

unitarian Roma 
per I'Ammi e 
la Carbosarda 

Manifestazione di donne a Carbonia in appoggio alia lotta 
dei minatori per ottenere il passaggio della Carbosarda 
all'Enel 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI, 31. 

I parlamentari comunisti 
sardi hanno sviluppato la loro 
azione, negli ultimi mesi, su 
due problemi strettamente le-
gati allc prospettive della ri-
nascita: il problema straordi-
nario del Ministero delle Par
tecipazioni statali e quello de
gli impegni della Cassa del 
Mezzogiomo. 

Ncl quadro della lotta per 
ottenere dal governo il rispet-
to dell'art. 2 della legge sul 
Piano di rinascita. che prevede 
l'approvazione di un program-
ma straordinario delle aziende 
a partecipazione statale in Sar-
degna, sono stati sollevati con 
forza i problemi dell'AMMI, 
della Ferromin e della Car
bosarda. 

Sono da segnalare numerosi 
interventi per la risoluzione 
dei uroblemi immediati del
l'AMMI. che non puo pagare 
ne salari ne stiDendi. In par-
ticolare. i parlamentari del 
PCI. accogliendo le proposte 
dei minatori e dei sindacati. 
chiedono un programma di 
rinnovamento e potenziamento 
dell'azienda non condizionato 
dalla volonta e dagli interessi 
dei gruppi monopolistic!. At-
tualmente il « caso AMMI • 
non e ancora uscito dalla fase 
delle dichiarazioni generiche e 
delle promesse. I parlamen-
tari hanno avuto conferma 
dalle rappresentanze operale 
che, come per i precedenti. 
anche per questo mese I'AMMI 
non ha corrisDosto a tempo 
debito le retribuzioni. A que
sto proposito i compagni Velio 
SDano c Luiai Pirastu hanno 
deciso di intcrvenire ancora 
una volta presso il ministro 

Foggia 

il 
La DC impone 

commissario 
alia Provincia 

FOGGIA. 31. 
Come era prevedibde, il pre-

fetto di Foggia, su pressione 
della DC. ha nominato un com
missario per l'approvazione del 
bilancio prcsentato daH'Ammi-
nistrazione provinciale mino-
ntaria DC-PSDI di Foggia: 
bilancio che un mese fa il 
Consiglio provinciale bocci& a 
larga maggioranza. 

Tale-nomina ha suscitato tra 
la popolazione e negli ambienti 
politici democratici la piu viva 
disapprovazione per l'arbitrio 
del prcfetto e della DC che 
ha esautorato 1'organo piu rap-
presentativo, espresstone di-
retta della volonta popolare. 

La crisi in seno alia Pro
vincia si tra^cina da anni Nel 
I960 In schieramento di sini
stra perse la maggioranza e 
da allora e iniziato quel tra-
vaglio che ha causato una forte 
battuta d'arresto nell'attivita 
deU'Ente elettivo con grave 
danno all'economia della Ca-
pitanata. La sensibilita demo
crat ic ! vuole che on'ammini-
strazione minoritaria o ma«-
gioritaria che sia. doi>o che 
il Consiglio, a larga maggio
ranza. nega la sua fiducia. 
rimetta il proprio mandato 

n gruppo comunista ha pre-
' sentato una mozione d l , sfl-

ducia che la DC non ha an
cora avuto il coraggio di di-
scutcrc. mentre intanto nume
rosi fravl problemi delle po-
polaaonl rlmangono insoluti. 

Bo perche questo scandalo ab-
bia termine per sempre e sia 
evitata la vergogna di dover 
anticipare. con i fondi straor-
dinari e aggiuntivi del Piano 
di rinascita, il normale paga-
mento dei salari e degli sti
pend! ai dipendenti dell'AMMI, 
azienda pubblica. 

I parlamentari del PCI da 
tempo hanno espresso un giu-
dizio positivo sul programma 
di sviluppo dell'AMMI, cosl 
com'e stato presentato dal mi 
nistro delle Partecipazioni sta 
tali nel 1961. confermato e pre-
cisato nel 1962 e nel 1963. II 
programma prevede investi-
menti per 19 miliardi e 900 
milioni nel quadriennio 1963-66, 
ai nni di produrre. nell'ultimo 
anno, circa 200.000 tonnellate 
di concentrati di piombo e 
zinco, da lavorarsi con un im 
pianto mctallurgico «Imperiale 
Smelting ». 

E' evidente che qualsiasi ac-
cordo con le aziende private 
del settore piombo-zincifero 
deve essere escluso, nel caso 
si intendesse diminuire la di 
rezione pubblica. oppure si vo 
lesse ridimensionare lo svilup
po dell'attivita estrattiva o su-
bordinare il ciclo di trasfor-
mazione. Pertanto il tentativo 
di trattare su queste basi la 
costituzione di un Consorzio 
con la Montecatini va respinto 
Appunto per sollecitare l'ur-
gente finanziamento e la ra-
pida attuazione del program 
ma AMMI. i parlamentari co
munisti hanno predisposto una 
serie di interventi al Senato. 
alia Camera e all'Assemblea 
regionale. per ottenere dal mi 
nistro delle Partecipazioni sta
tali l'impegno legislativo di 
adempiere agli obblighi deri-
vanti dall'art. 2 del Piano di 
rinascita. 

Le organizzazioni sindacali 
della CGIL. della UIL e della 
CISL proprio nei giorni scorsi 
hanno formato una delegazione 
unitaria che e partita per Ro
ma con il compito di illustrare 
al ministro Bo le rivendica-
zioni delle maestranze del 
I'AMMI che coincidono, punto 
per punto. con quelle solle-
citate dai parlamentari comu
nisti. 

Oltre alia richiesta di ur 
gent: interventi del governo 
per impedire la progressiva 
liquidaztone delle attivita del 
la Ferromin in Sardegna. 
parlamentari del PCI. in ap
poggio alia lotta condotta at 
tualmente dai minatori di Car
bonia. hanno iniziato un'azione 
per ottenere la discussione e 
l'approvazione di un disegno 
di legge. giacente presso la 
Commissione industria della 
Camera, che dovrebbe permel 
tere di superare le preoccu-
pazioni giuridiche. se solo di 
questo si tratta. che impedi 
seono il passaceio della Car 
bosarda all'ENEL. 

L'altro problema di grande 
importanza. affrontato da tut-
to il gruppo comunista. si rl-
ferisce agli interventi della 
Cassa del Mezzogiomo in Sar
degna. Qualsiasi giudizio si 
voglin dar*» «iiP*oppr;i ri»ll7 
Cassa c sulla sua idoneita a 
risolvere i problemi del Mez
zogiomo. non poteva essere 
accettata la decisione d'inter-
romoere tutti i finanziamenti 
r>er le open' di trasformazione 
fondi aria. Tma misura del ge-
nere. se attuata. avrebb*» re-
cato danni notevoli n mieliaia 
di cnntadini L'a7ione dei en-
imndsti. unitamente a ou«*lla 
svolta da altri narlamentan e 
dal'a stessa Fe<rione, ha 5enza 
dubbio contrib'iito ad indurre 
il governo a fornire i merzi 
"pccs«ari oer la rinresa d*i 
flnanziarnenti in favore d*»lle 
noere di trasformazione fon-
diaria ed agraria. 

. g. p. 

Tentativo delle C.d.C. e della Fiera del Levante 
di sottrarre I'elaborazione del «piano» agli 
enti locali — Presa di posizione delle coope

rative e delle Camere del Lavoro 

Noitro corrispondente 
BARI, 31. 

II comitato esecut ivo del l 'Unione del le Province pu-
gliesi — costituitosi com'e noto in comitato regionale per 
la programmazione — torna a riunirsi domani 1 feb-
braio per avere un incontro con un comitato d'intesa 
sorto in questi ultimi giorni in condizioni strane e comun-
que non chiare. 

La riunione si presenta di estrema importan/a in 
quanto verranno a trovarsi di fronte i rappresentant: 
degli enti locali e del le organizzazioni sindacali da una 
parte, e i rappresentanti dei consorzi, del le Camere di 
commercio , enti economic! dall'altra Infatti dopo l'ul-
tima riunione delPassemblea del le Province pugliesi si 
sono avute alcune iniziat ive da parte di certe forze di 
chiaro intento e sostegno monopol ist ic^ con un obiett ivo 
ben chiaro: evi tare che la proKramma?ione regionale 
venga diretta dagli enti locali ed in questo caso dalla 
Unione delle Province pugliesi . 

II tentat ivo e s tato compiuto giorni addietro con una 
iniziativa, improvvisa ed inopportuna, della Fiera del 
Levante e delle Camere di commercio con la quale si 
insinuava l'aflldamento dell 'elaborazione del piano re
gionale di sv i luppo ad un istituto di studi sociali con 
chiari intenti ed obiett ivi tecnocratici . L'obiettivo e in 
contrasto con l 'Unione del le Province pugliesi che inve-
ce ha deciso al l 'unanimita di costituire nel suo seno e 
alle sue dirette d ipendenze un comitato tecnico scienti-
flco per la e laborazione del piano. -

Per comprendere l'aspetto negat ivo di questa inizia
tiva bisogna rifarsi al l 'atteggiamento del le classi domi
nant! pugliesi che patrocinarono, a suo tempo e per con-
to dei monopoli , la cost i tuzione del Comitato Colombo. 

La Puglia e diventata in questi ultimi anni il centro 
pilota della politica dei poli di svi luppo i cui risultati 
sono a tutti noti e che si possono sintetizzare: da una 
parte un'agricoltura in sfacelo con la fuga dalla Puglia 
di 300 mila abitanti in dieci anni, dall'altra alcuni poll 
industrial! pubblici e privati calati dall'alto che hanno 
sconvolto l'assetto economico sociale di zone ristrette 
della regione senza provocare effetti diffusori e che tut-
tavia flno ad oggi sono stati — attraverso determinati 
s trumenti (Consorzi per le aree) — gli artefici unici del
le sorti economiche e sociali del la regione al di fuori del
la volonta del le assemblee e le t t ive che hanno dovuto so
lo pagare le opere infrastrutturali e tacere. 

Tirate le somme di questa polit ica, gli enti locali della 
regione — sotto la spinta dei fatti economici obiett ivi e 
del m o v i m e n t o unitario — hanno fatto sent ire la loro 
voce in vari moment i ed in diverse occasioni che sono 
sfociate nella ripresa dell 'attivita del l 'Unione del le Pro
vince pugliesi dopo due anni di inattivita. La ripresa 
dell 'attivita del l 'Unione e gli or ientamenti da questa 
presi in materia di programmazione ha mes s o in al larme 
le Camere di commerc io ( c h e in Pugl ia sono dirette da 
grossi agrari, dirigenti di az iende intcressate alia politi
ca di invest imenti e grossi commerciant i intermediari) 
che sono let teralmente insorte contro l 'Unione del le Pro
v ince quando ha deciso al l 'unanimita di costituirsi in 
comitato permanente per la programmazione e di arti-
colarsi in eomitati provinciali e comunal i di proposte. 

In altre parole non si vuo le che la politica degli in
vest iment i passi attraverso il controllo e la direzione de
gli enti locali e c h e tutti i eomitati di studi passino at
traverso l 'Unione del le province e del suo comitato tec
nico che dovra costituirsi. 

La reazione del le Camere di Commercio ha avuto co
m e primo risultato la convocazione da parte del l 'Unione 
de l le Province di ques to comitato d'intesa per sabato 
1 febbraio. La r iunione di sabato ci dira fino a che punto 
vogl iono arrivare quest i gruppi e fino' a che punto la 
DC e le altre forze pol i t iche in seno al l 'Unione sono di-
sposte ad assecondarli . 

Questa la disputa intorno alia quale si poiemizza in 
Pugl ia ed era naturale che le organizzazioni di massa 
prendessero posizione. L'altro giorno infatti vi e stata a 
Bari, nella sede della Federcoop barese, un convegno 
regionale sulla programmazione , con l ' intervento dei 
c inque presidenti de l le Federcoop pugliesi e del dr. Giu
seppe Vitale deH'Ufflcio di P r e s i d e n t delPAnca. 

Ha introdotto il c o n v e g n o il dott. Sandro Fiore. presi-
dente della Federcoop di Bari, il quale ha fatto il punto 
sullo stato attuale della programmazione. 11 Convegno 
si e concluso dando mandato al comitato di coordina-
m e n t o regionale della cooperazione di preparare una me-
moria della cooperazione sui problemi della programma
zione in Puglia e prendere gli opportuni contatti con le 
altre centrali cooperat ive per un'azione unitaria nella 
regione. 

Si e riunito anche il Comitato regionale pugl iese del
la CGIL (a segui to del l ' invito rivolto al suo segretario 
per partecipare alia r iunione del 1 febbraio) . II comi
tato ha redatto un promemoria . che sara i l lustrato e 
consegnato nel corso della r iunione. sui contenut; e su-
gli s trumenti della programmazione economica in Puglia. 

Italo Palasciano 

« Enti locali e 

piano economico» 

A convegno 
gli ammini-

stratori 
comunisti 

dell'Umbria 
PERUGIA, 31. 

« G l i enti locali per 
l 'attuai ione del piano 
economico regionale di 
s v i l u p p o * sara il tema 
del ' convegno indeito 
dal Comitato regionale 
umbro del PCI per do-
menica 2 febbraio — 
ore 9,30, Sala del Nota-
ri di Perugia — con la 
partecipazione d e g l i 
amministratori degli en
ti local! deirUmbria. 
La relazione sara svolta 
dal sindaco di Terni, 
prof. Ezio Ottaviani. 
mentre il corapagno Ab-
don Alinovi trarra le 
conclusion! del dibattito. 

II carattere pubhlico 
del convegno ha gia ri-
chiamato 1'attenzione 
delle forze politiche urn-
bre. interessate all'ini-
ziativa dei comunisti 
per un duplice aspetto; 
anzittitto per le scelte 
che il PCI opera nella 
nuova s i tuazione poli
tica, anche in vista del
la prossima scadenza 
elettorale, circa la com-
posizlone politica delle 
Giunte; per l'iniziativa 
inoltrp che i comunisti 
intendond assumere per 
l'attuazione del * Piano 
Umbro in netta opposi-
zinne con la l inea gover-
nativa di l imitazione 
della spesa pubblica. 

A queste giustificate 
attese dara s icuramente 
una risposta il conve
gno di domenica pros
sima. 

Avellino 

1 

Oggi la 
conferenza 
di organiz-

zazione 
dell'lrpinia 

AVELLINO, 31. 
Sabato e domenica si 

terra ad Avel l ino la 
Conferenza provinciale 
d'organizzazione della 
Federazione irpina del 
PCI. I lavori, con inizio 
alle ore 10 di sabato, si 
svolgeranno nel la n u o 
v a sala c Rose t ta» , al 
corso Vittorio Emanne-
le. Vi parteciperanno 
1Z6 delegati e nnmerosi 
invitati . La Conferenza, 
a norma dello S t a t u t e 
procedera anche alia 
modigca degli organism! 
dirigenti. 

La relazione introdut-
tiva sara svolta dal 
cotnpagno Nino Grasso 
a name della Segreteria. 
Per il C.C. partecipera 
il compagno on . Gerar-
do Chiaromonte. 

La conferenza assume 
un particolare rilievo 
data la tensione politica 
di queste set t imane che 
ha portato alia spacca-
tura della D.C. che fino 
ad ora era Tunica fe
derazione collegata nel
la s>a totalita con la 
corrente di « Base ». al ia 
costituzione del la Fede 
razione del P S I U P e al 
crescente s fa ldamento 
del le residue posizioni 
dei moviment i di de-
stra, in particnlar modo 
dei monarchici . 

Doveva favorire la «fuga» degli italiani all'estero 

Scarlino-Follonica: presto le elezioni per la C I . 

Casa per casa i «galoppini» 
della Montecatini Petizione a 

Pieraccini per 
la fognatura 
di Loppano 

II Centro internazionale formazione emigrant! 

Sail orb del fallimento 
II Centro LUCANIA 

Intieri 
paesi 

senz'acqua 
Forte protesta popolare a Pisticci 

emigrant/' 
I corsi di qualificazione sospesi per mancanza 
di fondi — L'edificio, unico in Europa, costd 
oltre un miliardo — II personate rischia il 

licenziamento — Una utile proposta 

A Pisticci si cerca rimedio alia mancanza di acqua pota-
bile att ingendo nei pozzi acqua piovana 

Dal nostro corrispondente 
SALERNO. 31. 

Dopo appena quattro anni di 
attivita, tl Centro internaziona
le per la formazione deali emi-
(tranti. in cm tanta parte ebbe 
il defunto on Carmine De 
Martina, allora sottosepretario 
di Stato per gli atjari csten, e 
sull'orlo del fallimento e dello 
smantellamento 

Unico in tutta Enropa, sarse 
nel 1959 con il triste scopo di 
favorire la fuga degli italiani 
all'estero. dando Joro la possi-
bilita di una qualificazione. Fu 
costruito in tempo di record e. 
per la sua rcalizzazione. costata 
oltre un miliardo di lire, piov-
vero contributi dal C1ME (Co
mitato interpovernativo per le 
miarazioni estere), dal governo 
ttaliano, da un organismo sta-
tunitensr, il CARE, che offrl 
macchinari, dal Comunc di Sa
lerno che acquisid e regain 
circa 50.000 mq. di suolo in lo
cality Torre Angcllara. 

Le spese di gestione (affida-
la quella del pensionato alia 

GROSSETO. 31. 
Nonostante le pesanti mi-

nacce ed i ncatti messi in 
atto dalla Montecatini nello 
stabilimento di Scarlino-Follo
nica, in vista delle prossime 

COSENZA. 31. elezioni per il rinnovo della 
cittadini di Lappano. un.Commissione interna, la CGIL 

centro della fascia presilana a,ha presentato, per la prima 
poehi chilometri dal capoluogo.'yolta. Ia lista. Lanno scorso. 
hanno inoltrato una petizione al inwtti. per il modo come la 
miristro dei Lavori pubblici. direzione aziendale interfen 
chicdende il finanziamento dclln nella convocazione delle ele-

• zioni, il Sindacato unitario — 
essendo il primo anno che si 

I 

fognatura. 

compivano tali operazioni — 
_ # non riuscl a presentare in tem-
l l f t t l P° , a ' > 5 t a e ' n v i t o pertanto 

• • • • • • u propri aderenti a votare in 
F" deceduto a Nicastro il pro-1 bianco. Si ebbero cosi. su 250 

fessor Francesco Riga, padre del operai, 77 schede tra bianche 
compagno Giovanni, membro 
del nostro Comitato federal e. AI 
compagno Riga glunjiano le sen-
tite condoglianze della Federa
zione comunista e dell'l/nita. 

• • • 
E* deceduto ad Ancona il com

pagno Ernesto Maggi. da molti 
anni diffusore del nostro gior-
nale. Alia famUlia del compa
gno Maggi le pid sentite condo
glianze da parte della redazione 
dell'l/nila. 

ed astenuti. 
Da qui e scaturka quest'an-

no. nell'impossibilita di tenere 
nascosta la data delle elezioni. 
l'azione intimidatrice del mo-
nopolio attraverso sistemi an-
tidemocratici messi in atto dai 
propri « galoppini • nei con
front degli operai ritenuti di 
• sinistra ». che si sono recati 
persino casa per casa facendo 
chiaramentc intravvedere la 
minaccia del licenziamento 

fossero rifiutati 
< consigli * 

di 
della 

qualora si 
scguire i 
azienda. 

II fatto e gia stato oggetto 
di una interrogazione del com
pagno on. Mauro Tognoni. 

5 seggi alia 
CGIL nel 

cementif icio 
Ferrobeton 

• TARANTO. 31. 
Si sono svolte alia Ferro

beton. ditta costruttrice del 
cementincio annesso al quarto 
centro siderurgico di Taranto. 
le elezioni della Commissio
ne interna. Ecco i risultati: 
FILLEA-CGIL voti 271. pari 
all'80 <> dei voti validi, seg
gi 5; FILCA-CISL voti 67. pan 
al 20 1. seggi 1. 

II seggio degli impiegati e 
andato alia lista della CISL. 
non avendo la CGIL presen
tato propri candidati. 

Dal nostro corrispondente 
MATER A, 31. 

La crisi deH'approvvigiona-
mento idrico non e piu in Lu-
cania un fenomeno dei mesi 
caldi: ora l'acqua manca sem
pre. in tutte le stagioni. anche 
d'inverno. Nella maggioranza 
dei Comuni Terogazione viene 
limitata a pochLssimc ore al 
giorno senza che l'EAAP pren-
da prowedimenti adeguati per 
sanarc questa piaqa 

II caso piu drammatico. at-
tualmcnte. e quello di Pisticci. 
un Comune metapontino di 
quindicimila abitanti. dove la 
crisi iniziata fin dall'estate scor-
sa, va aggravandosi di giorno in 
giorno provocando limitazioni 
nella distribuzione deH'acqua E' 
cosl poca infatti l'acqua erogata 
in questo Comune che. se dap-
pertutto e limitatissima. in al
cune zone cittadine, come i rio-
ni Piro e Matina, manca del 
tutto. 

La rete idrica di distribuzione 
nell'abitato e cosi vecchia e lo-
gora. oltre che insufficiente. che 
gli J^oppi di tubature sono al-
l'ordine del giorno Natural-
mente il disagio che ne deriva 
alle popolazioni e mdescrivibile. 
Le poche fontanine alle quali 
viene. in certi period! della 
giornata. fatto arrivare un filo 
di acqua. sono prose d'assalto da 
decine e decine di persone: ma 
sono piu quelle che restano con 
i recipient! vuoti. anche dopo 
lunge attese La maggior parte 
della gente cerca di rimediare 
attingendo acqua dai pozzi e 
dalle cisterae di acqua piovana. 

II disagio e la carica di mal 
contcnto che esiste nella popo
lazione hanno gia provocato una 
serie di manifestazioni e di pro-
teste contro il disinteresse del-
l'EAAP che da anni non fa che 
promettere - imminenti soluzio 
ni - Nellultima manifestazione 
di protests, alia quale hanno 
partecipato alcuni giorni fa an
che il <indsco e i consiglieri 
comunali. e stata ribadita con 
forza la \olonta della intera po
polazione di Pisticci che vuole 
vedere risolto al piii presto 
questo grave problema. 

Ma alia cri?i idrica non sono 
cstranei molti altri comuni: a 
Matera da mesi l'acqua viene 
erogata per alcune ore al gior
no. mentre virne tolta dalle pri
me ore della sera fino al tardo 
mattino Tutti i comuni del Me
tapontino sono alI'a5ciutto A 
Bermlda Terogazione e mini
ma. addirittura ridieola Sui fon-
tanini pubblici le autorita citta
dine hanno fatto affUgere car-
telli sui quali e scritto -virtato 
riempire piu di due secchi a 
famiglia -. A Montalbano la cri
si ha preso delle proporzioni 
disperate- le donne devono ri-
correre alle <*isterne di campa-
gne per avere un po" d'acqua 

Questi non sono che alcuni 
"sempi perche questa situazione 
e comune a molti altri paesi e 
costituisce una delle vergogne 
che rendono piu penosa l'arre-
tratezza delle citta c dei comuni 
lucani. 

D. Notarangtlo 

Per accordi commerciali 

Delegazione 
jugoslava 

nelle Marche 
Dalla nostra redazione 

ANCONA. 31 
Il 15 febbraio sara nelle 

Marche una delegazione ju
goslava eomposta dai maggio-
ri dirigenti del distretto dal-
mata di Spalato Come il no
stro giomaie ha avuto modo 
piu volte di nfenre e com-
mentare e da oltre un anno 
che fra Marche e Dalmazia 
si sono sviluppati rapporti di 
amicizia concretizzatisi in una 
serie di incontri, di scambi 
di comm^ssioni di tecnici e 
pubblici amministratori al fi
ne di stabilire permanent: m-
tese sul piano commerciale. 
peschereccio. tur.stico. spor-
t!VO 

Recentemente. fra le due 
parti (le Marche sono rap-
presentate da dirigenti degli 
enti local! ai quali si sono poi 
umti anche operatori econo
mici privati). si e pervenuti 
alia elaboraz.one di una boz-
za di accordo In essa sono 
^pecificati i tip. di prodotti 
suscett.bili di commercio fra 
le due region!, indicazioni per 
attivita comuni nel eettore 
nescherecclo. nel flusso e jog-
g;orno d. tunsti. per lo scam-
bio di complessi sportivi ed 
artistici 

La delegazione jugoslava. 
attesa per il 15 di febbraio. 

mine delle quali I'aceordo fra 
le due reg.oni dovrebbe e«5e-
re defm.tivamente perfezio-
nato e divenire operante II 
- dialogo fra le due sponde -
approdera. qu.ndi. ad un Dri-
mo tangibiie risultato Sara 
eenza dubb-o. oltre che un 
apprezzabile fatto economico 
per le Marche e la Dalmazia 
un prezioso vincoio di amici
zia e di pace fra le popola
zioni dei due versanti adria-
tici. 

La delegazione jugoslava 
«ara composta dal presidente 
deirassemblea distrettuale di 
Spalato. Ivo Marinkovic: dal 
presidente della assembles co-
munale di Spalato. AatM Za-

lice: dal presidente della as-
semblea comunale di Dubrov-
nik e deputato deH'assemblea 
della Repubblica di Croazia. 
Ante Bozinovic: dal presiden
te della as*emblea comunale 
di Seben.eo e deputato della 
repubblica croata. Zvonimir 
Jur.6ic: dal presidente della 
assembles comunale di Zara 
e deputato della Repubblica 
croata. Jovica Jokic; dal pre
sidente deirassemblea comu
nale di Knin. Mirko Sinobad 
e dal direttore del museo ar-
cheologieo di Spalato. Bran-
ko Gabncev.c. Anche quest: 
ultimi due sono deputati della 
Repubblica croata 

La not.z:a e stata jcomun:-
cata dal presidente della pro
vincia di Ancona nel corso 
di una riunione dell'Unione 
regionale delle province Mar
ch. giane. tenutasi' in questi 
giorni Nella stessa sede e 
stato stabdito di nunire ai 
piu presto i dirigenti delle 
quattro province marchigia-
ne e delle mannerie locali 
per predisporre - una sene 
di richiedte orgamche e tec-
nicamente possibili - in vista 
del rinnovo del trattato d> 
pesca italo-jugoslavo scaden 
te il 28 febbra.o Anche a 
questo proposito il prossimo 
incontro con la delegazione 
jugosiava potrebbe e^ere 
riiui'o fflltlliUM) 

Si tenga presente che da 
parte daimata e stato propo-
sto alle organizzazioni penche-
recce marchigiane 1'awio di 
iniziative comuni neH*eserc:-
zio della pesca e nell'opera di 
ripopolamento ittico del-
I'Adnatico E' Ia «trada del
la collaborazione diretta 
Molto piu vantaggiosa — que
sto il nostro parere — d: 
quella segu.ta s-.nora- la ri
chiesta alia Jugoslavia delle 
concession! di Dfsca Una po
sizione passiva. subordinata 
alle legittime esigenze delle 
marinerie deli"altra sponda 

Walter Montanari 

POA che percepiva una retta 
glornalicra di lire mille per 
ogni lavoratorc) furono a ca-
rico del Cime e delle Nazionl 
di immiarazionc 11 Centro do
veva orpanizzarc corsi della 
durata di sei mesi per la spe-
ctalizzuzionc nei rninpi delta 
mcccanica. dcU'edilizia e del-
Velettricitu Sulla carta dopet'tt 
annitattncnte essere curata la 
formazione di 720 emigranti, 
ma in effetti, in quattro anni, 
solo 1200 lavoratori hanno ri-
cevuto una qualificazione. In 
tutto i cinque corsi che si sono 
svolti. hanno accolto 150 ele
ment! ciascuno. Chiusa pot la 
emigrazione d'oltrcmare. per 
mancanza di fondi, le cose sono 
andate sempre piu peggtorando. 

Un dato significativo di que
sto regresso e dato dal fatto che 
il personate, a poco n poco, da. 
130 unitn e calato a 17 t la 
situazione per questi ultimi c 
davvero tragica Sono stati as-
sunti in base ad una tabella 
B. che cssi. perb. non hanno 
mai potuto avere in visione; le 
ore di lavoro non si sono mai 
contate: godono di appena do-
dlci giorni di ferie annuali € 
la pega si agg'tra suite quaran-
tamila lire mensili. Infatti, un 
dipendente con cinque figli 
percepisce circa CO mila lire. 
uno con settc figli circa 65 mila 
lire al mese. .stipendi questi 
che fanno enorme contrasto con 
quello del direttore che e di 
225 mila lire. 

Ora questi dipendenti tono 
sotto I'incubo del licenziamen
to. perche il Cife da un mo-
mento all'altro dovrebbe esse
re liquidato. Lo stesso on. Lu-
pis. presidente della «Fonda?io-
ne figli italiani all'estero ». pro-
prietaria del Cife. ha detto che 
il problema diventa di giorno 
in giorno piu spinoso Qulndi, 
la sorte del complesso e legata 
ad un filo. Si parla della sua 
cessione alia Cassa del Mexzo-
giorno mediante una partico
lare forma di fitto. ma e una 
soluzione che richiede molto 
tempo, perche la stessa Cassa 
attualmente attende un provve-
dimento di proroga. Per questo 
motivo, se si vuol veramente 
salvarlo occorre trasformarlo in 
Istituto tecnico profestionale di 
stato. 

K" questa Vunica vera solu
zione che pud evitare lo sper-
pero di milioni e milioni e 
mettere a profitto seriamente 
un complesso che vanta un 
ricco patrimonio di macchina~ 
ri. Con questa speranza e pro-
spcttiva. i dipendenti da alcuni 
giorni hanno intrapreso una 
azione che ha gia ottenuto la 
sospenxione dei licenziamenti. 
t'vsi si sono anche portati in 
delegazione dal prefetto, dal 
sindaco e alia Camera del com
mercio dore hanno ricevuto 
axsicurazioni posit ire per la 
salcezza del Cife Sulla que-
stione il compagno Riccmrdo 
Romano presentera al Senato 
un'interrogazione , . 

Tonino Masullo 

Ricorduta la 
f igura del compagno 

Oscar Pistolesi 
REGGIO CALABRIA, 31. 

E' stata commemorata nei 
locaii deiia sezione comunista 
di Bagnara. Ia figura del com
pagno geom. Oscar Pistolesi, 
deceduto a Milano. in una cli-
nica. all'eta di 63 anni. 

Alia manifestazione comme-
morativa hanno partecipato 
rappresentanze di tutti i par-' 
titi democratici e numerosi 
lavoratori e cittadini che han
no affollato i locali della se
zione. 

Ha parla to il compagno on. 
Musolino il quale ha ricordato 
il passato dello scomparso, 
iscritto al nosrro partito sin 
dalla scissione di Livorno. fer-
vente antifascista, tra i fon-
datori della sezione comunista 

Hi Bagnara. di cut era ffiato 
«il prima segretario. 
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